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Ortsverband Schleswig M13 

Zusammenfassung OV-Abend vom 03.09.2021 

im Hotel Ruhekrug 

 

1. Leitung:  Oliver, DO7OMB 

2. Zusammenfassung: Oliver, DO7OMB 

3. Anzahl Mitglieder: 10           

4. Anzahl Gäste:  1        

5. Tagesordnung  

a. Allgemeine Punkte 

Nunmehr konnten wir uns zum zweiten Mal persönlich im Ruhekrug treffen. Der Ruhekrug setzt nun die die „Drei 

G’s“, also „Getestet – Geimpft – Genesen“ um.  

Claus, DL8LAB ist zur Zeit im Urlaub in OZ und wünscht uns einen schönen OV-Abend und einen schönen Fieldday.  

Oliver begrüßt als Gast unser ehemaliges Mitglied Joachim, DL2LAU, der sich dem OV immer noch verbunden 

fühlt und regelmäßig in unsere Sonntagmorgen-Runde hineinlauscht. 

Auf Anregung von Jochem DK2FT wollen wir versuchen die Mitglieder in die OV-Abende mehr einzubinden. Wir 

werden ab sofort einen Beamer und einen Computer bereitstellen. Bisher war es ja schon so, dass jeder 

aufgefordert war, gern einmal ein Projekt mitzubringen und vorzustellen. Wir wollen hierzu alle Mitglieder 

anregen und motivieren auch „auf die Schnelle“ ein interessantes Thema für alle Anwesenden aufzubereiten. 

Später noch mehr dazu bei den Punkten die direkt den OV betreffen. 
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Weiterhin werden wir versuchen auch unseren nächsten OV-Abend am Freitag, den 01.10.2021 wieder ab 19:00 

Uhr im Ruhekrug abhalten.  

 

b. Informationen/ Neuigkeiten DARC, allgemein und Amateurfunk, allgemein 

- "Interview unter dem Turm" Folge 29: Amateurfunk auf der ISS 

In der Videoreihe "Interview unter dem Turm" stellt der DARC Ihnen Funkamateure und ihre Leidenschaft für ihr 

Projekt vor. In der Folge 29 trifft Stephanie C. Heine, DO7PR, das ARISS-Vorstandsmitglied Oliver Amend, 

DG6BCE, und spricht mit ihm über Amateurfunk auf der Internationalen Raumstation ISS, die Bedeutung von 

Schulkontakten und sein Engagement als Ehrenamtlicher bei ARISS, AATiS und DARC e.V. Bei ARISS handelt es 

sich um das Programm Amateur Radio on International Space Station, das Funkkontakte zwischen Schülern und 

der ISS vermittelt. Beim AATiS e.V. handelt es sich wiederum um den Arbeitskreis für Amateurfunk und 

Telekommunikation in der Schule, der ebenfalls Amateurfunkprojekte an Schulen fördert. Das interessante 

Interview finden Sie auf dem DARC-YouTube-Kanal "darchamradio". Wir freuen uns jederzeit über neue Kanal-

Abonnenten, um die Reichweite unserer Videos zu erhöhen. 

 

- Praktischer Umgang mit dem FA-5 

Online ist nun der Vortrag "Praktischer Umgang mit dem FA-5" von Jürgen Baßfeld, DL9SBT, in unserer DARC-

Vortragsreihe „HAM RADIO World 2021“ auf YouTube zu sehen. Den Vortrag findet Ihr unter 

http://www.youtube.com/user/DARCHAMRADIO. Alternativ könnt Ihr euch die Beiträge auch auf dem YouTube-

Kanal vom Produktionsteam Faszination Amateurfunk unter http://www.youtube.com/user/AmateufunkTV  

anschauen.In der August-Ausgabe der Mitgliederzeitschrift CQ DL wurde der gesamte Sendeplan in der Heftmitte 

abgedruckt. Wer den DARC-YouTube-Kanal abonniert und auch die Benachrichtigungs-Glocke aktiviert hat, erhält 

ohnehin eine Push-Benachrichtigung, sobald der entsprechende Beitrag veröffentlicht ist.Für die bessere 

Übersicht erscheinen auf dem DARC-Kanal alle Vorträge der HAM RADIO World 2021 in einer eigenen, 

gleichnamigen Playliste. Die Vortragsreihe ist kostenfrei, unabhängig einer DARC-Mitgliedschaft. Die Vorträge 

bleiben zum Anschauen auf YouTube und dienen vielleicht auch als eine gute Ergänzung für einen interessanten 

Themenabend im Ortsverband. 

 

 

 

http://www.youtube.com/user/DARCHAMRADIO
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- DARC-E-Mail - Schädliche E-Mail im Umlauf 

Zurzeit ist eine E-Mail mit schädlichem Anhang im Umlauf, welche vermehrt an die DARC-E-Mail-Adressen 

(rufzeichen@darc.de) versendet werden. In den E-Mails wird angekündigt, dass die E-Mail-Adresse call@darc.de 

blockiert wird, wenn der Anhang nicht heruntergeladen und die E-Mail manuell aktualisiert wird. Diese E-Mail 

stammt nicht vom DARC.  Löschen Sie die E-Mail und öffnen Sie keinesfalls den Anhang. 

 

- Interessante Veranstaltungen auf dem „Treffpunkt DARC“ 

Eine Übersicht findet Ihr hier: Treffpunkt DARC.de Veranstaltungsübersicht - Treffpunkt DARC.de - DARC 

 

c. Informationen/ Neuigkeiten DARC, Distrikt M 

Kurz vor dem OV-Abend trifft eine Nachricht von DV Rolf, DL1VH ein. Auszüge daraus: 

Im Hinblick auf die wieder steigenden Coronazahlen und die zu erfüllenden Auflagen für Veranstaltungen haben 

wir beschlossen, die sonst übliche Distriktherbstversammlung im Oktober nicht durchzuführen.  In den uns zur 

Verfügung stehenden Räumlichkeiten können die Auflagen für die Mindestabstände nicht eingehalten werden. 

Hinzu kommt, dass die DARC-Distriktversammlungen laut Satzung "öffentlich" sind, und Besucher (DARC-

Mitglieder) nicht von der Veranstaltung ausgeschlossen werden dürfen. Eine Versammlung ohne Gäste wäre 

theoretisch möglich, ist aber nicht satzungskonform. Diese Entscheidung ist uns nicht leichtgefallen und wir 

hätten die Herbstveranstaltung eigentlich sehr gerne durchgeführt. Somit wird die nächste Distriktversammlung 

wohl im Frühjahr 2022 stattfinden. Ich gehe davon aus, dass wir Corona bis dahin wirklich unter Kontrolle haben. 

Da der Termin 23. Oktober im Landgasthof Gross-Vollstedt ja für uns reserviert ist, möchten wir an diesem Termin 

die neue DARC Software NetXP vorstellen. Wir Ihr ja bereits in der letzten CQDL (Heft September Seite 73-74) 

lesen konntet, wird der DARC ab dem 1.01.2022 diese breit angelegte Software in den Bereichen Mitglieder- und 

Finanzverwaltung einführen. Damit verbunden sind auch Umstellungen bei der Kontenführung der Ortsverbände 

und Distrikte.  

In einem ersten Schritt wollen wir daher am 23.10.2021 den Kassenverantwortlichen aus den Ortsverbänden die 

neue Software vorstellen. Die Distriktkassiererin Rita Iwers DH8LAR und ich haben vor 2 Wochen an einer ersten 

Schulung für diese Software in Baunatal teilgenommen. Unsere diesbezüglichen Erfahrungen möchten wir gerne 

an Euch weitergeben. Im Hinblick auf die erfüllenden Sicherheitsabstände müssen wir die Personenanzahl für 

diese Veranstaltung auf eine Person pro Ortsverband begrenzen.  

Am 11.09.2021 um 14.00 Uhr werde ich wieder zu einer Videokonferenz auf Distriktebene einladen. Bis jetzt war 

ja das Interesse daran noch etwas verhalten. Aber ich gebe die Hoffnung noch nicht auf. Eine Rundmail mit den 

Zugangsdaten sende ich Euch noch in den nächsten Tagen. 

https://confluence.darc.de/
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d. Informationen/ Neuigkeiten DARC, Ortsverband M13 

- Einblick in den Nordischen Höhentag / Vorläufige Ergebnisse / Erfahrungen vom 08.08.2021 

Dazu berichtet Organisator, Hans-Peter, DO9EHP kurz und knapp, da beabsichtigt ist, dazu auf unserem OV-

Abend im Oktober etwas genauer zu berichten und einen guten Einblick zu geben. 

In diesem Jahr waren es 8 Funkamateure die auf verschiedenen Anhöhen Norddeutschlands. unterwegs waren 

um an dem Contest teilzunehmen. Insgesamt waren es 26 Stationen. Der Schwerpunkt der Mods lag wie im 

Vorjahr in SSB und FM. Wie auch im letzten Jahr war eine Station aus dem Distrikt E dabei, neu war der Distrikt 

R vertreten durch einen Funkamateur der im Distrikt E zu Gast war.  

Das Wetter wurde  für einige Stationen zur großen Herausforderung. Große Regenfelder zogen schon lange vor 

Beginn um 14 Uhr über S-H hinweg.  

Insgesamt eine runde Sache, die auch nächstes Jahr wieder für Aktivität sorgen wird. Danke an Hans-Peter für 

Engagement und Motivation. 

 

- Unser OV-Abend soll attraktiver werden – Ideen 

Schon seit Übernahme des neuen Vorstands-Teams überlegen wir, wie wir die OV-Abende ansprechender 

machen können. Zum Einen denken, wir, das Informationen im Vorfeld inkl. Rundspruch Interessenten „locken“ 

können und natürlich sorgt eine vernünftige Zusammenfassung für Nachhaltigkeit – auch gerade für diejenigen, 

die gerne informiert werden wollen aber nicht teilnehmen konnten. 

Die OV-Abende grundsätzlich mit längeren Vorträgen bewerten wir für nicht durchhaltefähig aufrechthaltbar. 

Auch wollen wir gerne gesonderte Technikabende anbieten. 

Leider hat COVID-19 einige der Vorhaben torpediert und wir mussten planerisch zurückstecken. Nun wollen wir 

aber gezielt an Verbesserungen herangehen. Das bedeutet auch, dass wir Euch als Mitglieder mehr einbinden 

wollen und natürlich auch etwas Initiative und Motivation erwarten.  

… 

Im Vorfeld hat Jochem, DK2FT folgenden Vorschlag ins Rennen geschickt: 

„… Ein Vorschlag für die OV-Abende: was hältst Du davon, die Anwesenden stärker einzubinden, indem man in 

der Tagesordnung immer 10 aktuelle Minuten einplant. Dort kann dann Jeder, der möchte, über Themen 

berichten, die vielleicht für die Anderen interessant sind : Erfahrungen mit Technik, Betriebsarten, Bedingungen 

usw. Bei den Rotariern ist das schon lange ein Mittel, die Versammlungen etwas aufzulockern und Teilnehmer 
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einzubinden. Wir brauchten dann auch einen Beamer und eine Leinwand. Vorschlag: wir beschaffen aus den 

Mitteln des OV so etwas. Dann brauchst Du nicht jedes Mal einen Beamer mitzubringen…“ 

… 

Uns ist klar, dass sich hier natürlich eher ein „fester Stamm“ von Mitgliedern als „vortragende Räte“ 

angesprochen fühlen wird – nichts desto trotz trägt es zur Belebung der OV-Abende bei. Ggf. stecken wir dadurch 

ja auch andere unter Euch an, oder wir haben die Möglichkeit ad hoc Themen auch digital aufzubereiten bzw. 

online zu zeigen. Auch wird Oliver Anteile der Tagesordnung nun per Beamer an die Wand werfen um die 

Tagesordnung etwas aufzulockern.  

Bei Bedarf können wir das natürlich auch als Verfahren in den Onlinetreff übertragen. 

 

- Pläne für die nächsten Anschaffungen aus der OV-Kasse 

Der Vorstand hat beschlossen einen „Multimediasatz“ aus OV-Mitteln und Spenden zu beschaffen. Dieser Satz 

geht in den OV-Bestand über. Klaus, DO1LKD stellt hierzu nun Preisermittlungen an. Der genaue Zeitpunkt der 

Beschaffung ist noch zu bestimmen. 

 

- Notfunk, allgemein 

Oliver, DO7OMB trägt einige grundlegende Punkte zur Thematik Notfunk vor und regt dazu an, zunächst einmal 

im „eigenen, privaten Bereich“ für eine persönliche Anfangsbefähigung zu sorgen. Siehe auch den Foliensatz zum 

OV-Abend. Auch können aus dieser Thematik weitere Projekte für den OV abgeleitet werden. Auf Grund der 

aktuellen Hochwasserkatastrophenfälle ist der Amateurfunk wieder einmal in den Fokus geraten – dieses 

Interesse gilt es zu nutzen. Dabei muss klar sein, wo unsere Rolle im Notfunk zu finden ist. 

Oliver stellt die Kooperation mit BOS am Beispiel des OP H24 dar und erörtert Möglichkeiten und 

Beschränkungen. Zunächst ist die „persönliche Bereitschaft und Vorbereitung“ eines jeden Funkamateurs 

notwendig – die beginnt bei stets geladenen Portabelakkus und endet bei der Möglichkeit einer eigenständigen 

Stromversorgung mittels Stromerzeuger.  

 

- Notfunkaktivitäten Raum Flensburg/ Schleswig 

Tycho, DK8LX von den Flensburger Funkamateuren ist auf Oliver zugekommen und hat ihn eingeladen, sich mit 

einer kleinen Gruppe mit der Thematik Notfunk in unseren Regionen zu beschäftigen. Im Wesentlichen geht es 

darum, zunächst über die Möglichkeiten vom Amateurfunk im BOS / KatS zu philosophieren.  Auch unser 

Mitglied Tjark, DL3TP ist hier mit von der Partie. 
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Diskussionspunkte: Was kann der Amateurfunk?  

Was fordert der BOS /KatS?  

Welche Schnittmenge haben wir?  

Können wir FL, SL-FL und NF auf eine einheitliche Regelung bringen 

Das Treffen ist online für Donnerstag, den 09.09.21 angesetzt. Oliver hält Euch auf dem Laufenden. 

 

- Erkundung bezüglich Standort Langsee, Idstedt sowie Munitionsniederlage Kropp 

Bezüglich des Übungsplatzes Langsee hat Oliver, DO7OMB Verbindung mit dem Unterstützungspersonal 

Standortältester in Kropp aufgenommen. Diese sind für den Standortübungsplatz Langsee verantwortlich. Sofern 

gewollt, können wir für Langsee einen Mitnutzungsantrag stellen – an Wochenenden ist das gar kein Problem.  

Bei der Anlage in Idstedt handelt es sich um die ehemalige Liegenschaft des IT-Sektors nördlich vom StOÜbPl 

Neuberend/Langsee. Diese ist mittlerweile im Besitz der Spedition Chr. Carstensen aus Handewitt. Bezüglich 

einer Mitnutzung wird Oliver mit der Spedition Carstensen Verbindung aufnehmen. Wir werden sehen. 

Oliver hat leider immer noch keine Verbindung zu OM Manfred herstellen können. 

 

e. Finanzielle Angelegenheiten  

Als nächste Ausgaben stehen die Ausgaben für den Fieldday an. 

Weiterhin werden wir, vermutlich im nächsten Jahr, die bereits angesprochenen Multimediaausstattung 

anschaffen. 

Weiter amateurfunkspezifische Anschaffungen sind zu prüfen, z.B. eine Notstromversorgung der Fielddaystation. 

 

f. Geplante Vorhaben / Termine M13 

- Fieldday 04. bis 05.09.2021 (IARU Region 1 Fieldday) 

Contestzeitraum 04.09.2021, 1300 UTC bis 05.09.2021 1300 UTC (1500 Uhr Küchenzeit) 

 

Für das Wochenende haben sich folgende Teilnehmer fest angemeldet: 

1. Oliver, DO7OMB             Samstag / Sonntag zeitweise (Aufbau & Abbau) 
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2. Annika, DE7ALB              Samstag, zeitweise (Aufbau) 

3. Klaus, DO1LKD                 durchgängig 

4. Berit, DG8LBI                   Samstag / Sonntag, zeitweise 

5. Hartmut, DH3LF              Samstag und/ oder Sonntag, zeitweise & Aufbau 

6. Jannes, DL6JN                 Samstag / Sonntag (ausser nachts)  

8. Norbert, DB5LAD            Samstag / Sonntag, zeitweise & Lisa 

9. Frank, DL6YAU                Samstag und/ oder Sonntag, zeitweise 

10. Britta, DG1LX                   Samstag und/ oder Sonntag, zeitweise 

12. Sabine, DO5OLP  Samstag Aufbau 

13. Sven, DJ5CM                   Samstag Aufbau 

 

Zum zeitlichen Ablauf / Eckpunkte: 

Samstag 

09:00 Uhr Treffen bei Norbert in Klappholz zum Verladen.  

Es werden auf jeden Fall wieder Norbert, Hartmut und Klaus vor Ort sein. Zeitgleich bauen Oliver und Annika den 

Hexbeam auf. 

Ab 10:00 Uhr Aufbau Fielddayplatz. Adresse: Grillplatz Nübel, Küsterstraße 1, 24881 Nübel.  

Dann geht’s los. Bis 1600 haben wir ausreichend Zeit.  

Wir können natürlich wieder die sanitären Einrichtungen der Sporthalle nutzen.  

 

Sonntag 

Ca. 1300 Uhr Abbau / je nach Witterungslage, Grillsituation und Bedingungen 

Ca. 1600 Uhr Entladen bei Norbert.  

Klaus, DO1LKD hat bereits Verbindung zum Hausmeister aufgenommen und somit Hallenschlüssel und Planen im  

Griff.  
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Sönke, DG1LS hat das Grillfleisch besorgt – etwas weniger als im Juli, da viele von uns nur zeitweise da sind. Oliver 

bringt das Fleisch zum Fieldday mit. Über den Einkauf weiterer Verpflegung wird dann gemeinsam am Samstag 

vor Ort entschieden, so dass auch Getränke,  Frühstück und Snacks gesichert sind. Berit wird wieder Kuchen ins 

Rennen werfen. 

Wir nutzen das bewährte Hygienekonzept – dieses liegt vor Ort aus. Wir werden einige wenige Hinweisschilder  

aufhängen – diese bitte beachten. Die Einschränkungen sind überschaubar. Wir werden Handdesinfektionsmittel 

aufstellen. Grillen und weiteres Beisammensein wie gehabt – da unter freiem Himmel 

 

Terminübersicht M13 (neue Termine in rot) 

04. – 05.09.21 ganztägig  KW-Fieldday (IARU Region 1 Fieldday) 

01.10.21 19:00 Uhr  OV-Abend im Ruhekrug  

03.12.21 19:00 Uhr  Jahresabschluss und Grünkohlessen (Zusage Ruhekrug steht aus) 

Termin folgt    BOS Digitalfunk / DL3TP 

Termin folgt ab 14:00   Besuch Phonomuseum „Alte Schule“, Holzdorf 

Termin folgt    Anwendung CPS Anytone AT-878 / Oliver 

 

Der aktuelle Kalender wird auf der Website als Google-Kalender geführt 

Link: http://dl0sx.de/ov-kalender/ 

 

g. Weitere Termine 

./. 

 

h. Vorschläge / Anträge von Mitgliedern 

 

 

Kropp, 06.09.2021 

Oliver DO7OMB / OVV Schleswig M13   

http://dl0sx.de/ov-kalender/

